



## PROYECTO DE DECLARACIÓN

### LA CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE ENTRE RÍOS DECLARA

De su interés la Jornada de Capacitación Profesional en Astroturismo a realizarse el 22 de febrero de 2025 en el Museo Provincial y Monumento Histórico Nacional Molino Forclaz, ciudad de Colon Pcia. de Entre Ríos dictado por el Profesor Claudio Miguel José Martínez; Divulgador adscrito en Astronomía de la Fundación Azara, Director del Instituto Latinoamericano de Astroturismo, Coordinador del blog infobservador, Coordinador Nacional de Astronomers Without Borders, Embajador de Cielos Oscuros de la Dark Sky Association, actividad avalada y certificada por el Instituto Latinoamericano de Astroturismo, la Fundación AZARA y Astronomers Without Borders.

.

.

**AUTOR: DIPUTADO MAURO ALEJANDRO GODEIN**

**BLOQUE JUNTOS POR ENTRE RÍOS**

**COAUTORES:** Carolina Streitenberger, Juan Manuel Rossi, Gabriela Lena, Jorge Maier, Fabian Rogel, Marcelo Lopez, Noelia Taborda, Ruben Rastelli, Maria Elena Romero, Lenico Aranda.



## FUNDAMENTOS

Honorable Cámara:

El astroturismo es una modalidad de turismo que invita a conectarse con el cosmos, combinando ciencia, cultura y conciencia ambiental. No se trata solo de observar estrellas, sino de sumergirse en una experiencia que une tradición y tecnología. Los pueblos originarios han tenido una relación ancestral con el cielo, donde las estrellas y los planetas tenían un significado profundo en sus creencias y mitologías.

En esta actividad, se rescatan estos conocimientos, permitiendo que la astronomía moderna se enriquezca con la sabiduría antigua y promueve además la preservación del cielo oscuro, fomentando prácticas sostenibles y la creación de reservas de cielo limpio, por otro lado, el calentamiento global y el cambio climático afectan la calidad del cielo nocturno, alterando patrones meteorológicos y dificultando la observación astronómica por lo que el cuidado medio ambiental esta dentro de sus objetivos principales.

La Microrregión "Tierra de Palmares", representa el principal capital turístico de la Provincia, siendo precisamente el turismo una de las principales actividades económicas de Entre Ríos, especialmente en la ciudad de Colón, la de mayor potencial de crecimiento

El astroturismo representa una oportunidad única para diversificar la oferta turística del Departamento Colón, Entre Ríos, complementando sus reconocidos atractivos naturales y termales. La ciudad, ubicada estratégicamente sobre el Río Uruguay, cuenta con áreas periurbanas y rurales que ofrecen condiciones favorables para la observación astronómica, especialmente en zonas alejadas del centro urbano donde la contaminación lumínica es menor.

La astronomía, como recurso turístico, permite diversificar la oferta nocturna de la región, ofrecer nuevas experiencias en temporada baja, potenciar el turismo científico - educativo-cultural, crear propuestas innovadoras para el turismo familiar, generar alternativas para extender la estadía promedio del visitante

La actividad propuesta tiene como objetivo general formar recursos humanos capacitados en astroturismo para enriquecer la oferta turística del Departamento Colón y su región de influencia, permitiendo mediante su realización, brindar conocimientos básicos y herramientas prácticas para el desarrollo de actividades astroturísticas, capacitar guías e informantes turísticos en interpretación del cielo nocturno, formar astroguías certificados por el Instituto Latinoamericano de Astroturismo, la Fundación AZARA y Astronomers Without Borders, concientizar sobre la importancia de preservar la calidad del cielo nocturno, promover el desarrollo sostenible del turismo nocturno en la región, entre otras.

La actividad está destinada a guías de turismo, informantes turísticos, personal de establecimientos turísticos, aficionados a la astronomía, emprendedores interesados en el astroturismo y público en general.

Debe destacarse que aquellos que completen satisfactoriamente la formación brindada en este curso recibirán una certificación que cuenta con el reconocimiento y aval de importantes organizaciones internacionales tales como Instituto Latinoamericano de Astroturismo, Fundación AZARA, Astronomers Without Borders

Por todo lo expuesto, dada la trascendencia del evento, solicito a mis pares de esta Honorable Cámara de Diputados el acompañamiento para la aprobación del presente proyecto.